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O II Festival da UVA da 
Comunidade Brejaúba foi 

realizado com sucesso
Teófilo Otoni – A As-

sociação de Moradores da 
Comunidade Brejaúba re-
alizou, nos dias 17 e 18 de 
dezembro, o II Festival 
da Uva, começando com 
um Café Colonial, muito 
participativo, que foi ser-
vido debaixo da parreira 
de uva, no Sítio Boa Vis-
ta. Um evento descontraí-
do, com lindas paisagens, 
verdes, flores, e o princi-
pal da festa, muitas uvas 
saborosas. Página 2

Diretoria do Sindcomércio 
Teófilo Otoni participa de 
reunião da Federação do 

Comércio de Minas Gerais

O Sindcomércio de Teófilo Otoni esteve presente na quinta-feira (15/12), representado 
pelo presidente Leonardo Ramos e o diretor Iesser Lauar, em uma reunião da Federação do 
Comércio de Minas Gerais e conselhos do Sesc e Senac, em Belo Horizonte. Além da diretoria 
do Sindcomércio, Leonardo Ramos ocupa atualmente o cargo de conselheiro no Senac Mi-
nas. Iesser Lauar faz parte da diretoria da Fecomércio e do conselho do Sesc MG. Página 2

Homem morre em 
grave acidente na BR 
116, em Teófilo Otoni

A Polícia Rodoviá-
ria Federal registrou o gra-
ve acidente no km 263 da 
BR 116, próximo à Colô-
nia Mestre Campos, zona 
rural de Teófilo Otoni, no 
domingo (18/12), uma coli-
são frontal entre um veículo 
Polo, placas de Teófilo Oto-
ni, e uma carreta. Página 7

Senador Rodrigo Pacheco 
defende modernização 

da Lei do Impeachment à 
luz da Constituição

Rodrigo Pacheco, de-
fendeu, na sexta-feira (16), 
que a Lei do Impeachment 
(1.079/2019) precisa de alte-
rações para ser modernizada 
e adequada à Constituição 
Federal. Fez a declaração 
ao receber o anteprojeto, 
resultado final das análi-
ses da comissão de juristas 
criada pela Casa, para revi-
sar a legislação. Página 3

Polícia Militar forma 
264 alunos no Proerd na 

cidade de Itaipé

Na manhã de quarta-feira (14/12), foi realizada a formatura do Proerd, de 264 crian-
ças das Escolas Municipal Maria de Fátima Batista Matias e Estadual Professora Fran-
cisca Matos, na cidade de Itaipé. A solenidade ocorreu no clube Magon e contou com a 
presença do subcomandante do 19° Batalhão de Teófilo Otoni, major Thiago; do coman-
dante do 2° Pelotão de Caraí, tenente Marlos, do vice-prefeito Adeilson, e diversas auto-
ridades. Durante a solenidade, os alunos receberam uma camiseta do programa. Página 6
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Cidade/Gerais
 

Diretoria do Sindcomércio 
Teófilo Otoni participa de 
reunião da Federação do 

Comércio de Minas Gerais

O Sindcomércio de 
Teófilo Otoni e Região es-
teve presente na quinta-fei-
ra (15/12), representado 
pelo presidente Leonardo 
Ramos e o diretor Iesser 
Lauar, em uma reunião da 
Federação do Comércio de 
Minas Gerais (Fecomér-
cio) e conselhos do Sesc e 
Senac, em Belo Horizon-
te. Além da diretoria do 
Sindcomércio, o presiden-
te Leonardo Ramos ocupa 
atualmente o cargo de con-
selheiro no Senac Minas. 
Já o Iesser Lauar faz parte 
da diretoria da Fecomércio 
e do conselho do Sesc MG.

Na reunião, foi tra-
tado sobre ações do Sesc 
e Senac para o próximo 
ano, especialmente em Te-
ófilo Otoni e Região. “A 
presença do Sindcomér-
cio na Federação é de ex-
trema importância para 
garantir a vinda de even-
tos, ações e serviços co-

mo o Minas ao Luar, Mesa 
Brasil, Carretas de saúde 
e educacionais para a nos-
sa região, que há anos não 
recebe serviços do tipo e 

carece de eventos cultu-
rais”, destacou o presiden-
te Leonardo. (Informações/
Fotos: assessoria de comu-
nicação/ Sindcomércio).

O II Festival da UVA da 
Comunidade Brejaúba foi 

realizado com sucesso

Justiça Eleitoral mineira 
tem funcionamento 

diferenciado durante o 
recesso forense

No período de 20 de 
dezembro de 2022 a 06 de 
janeiro de 2023, a Secreta-
ria do TRE-MG e os cartó-
rios eleitorais funcionarão, 
nos dias úteis, em regime de 
plantão administrativo, em 
razão do recesso do Poder 
Judiciário. O funcionamen-
to de todas as unidades será 
das 13h às 17h. A previsão 
está na Portaria nº 361/2022.

Os cartórios eleitorais 
manterão o atendimento 
aos eleitores, mas traba-
lharão com número reduzi-
do de servidores, conforme 
definido na Portaria. Na 
Secretaria do Tribunal, o 
funcionamento estará res-
trito a algumas áreas, com 
um quantitativo mínimo de 
servidores, necessários ao 
atendimento das demandas 
urgentes e inadiáveis.

Durante todo o período, 
os serviços on-line perma-
necem à disposição dos in-
teressados no site do TRE. 
São eles: - Título Net: so-
licitação da 1ª via do título, 
transferência, regularização 

Teófilo Otoni – A As-
sociação de Moradores da 
Comunidade Brejaúba reali-
zou, nos dias 17 e 18 de de-
zembro, o II Festival da Uva, 
começando com um Café 
Colonial, muito participati-
vo, que foi servido debaixo 
da parreira de uva. Um even-
to descontraído, com lindas 
paisagens, verdes, flores, e 
o principal da festa, muitas 
uvas saborosas. Foi também 
um momento de comemo-
ração pelo sucesso de quem 
acreditou que seria possível 
cultivar uvas nesta região.

Os participantes visita-
ram o local, tiraram fotos, 
apreciaram as belezas das 
parreiras de diferentes uvas 
produzidas nesta região, de-
gustaram das frutas dispo-
níveis no evento, e bateram 
papo durante o Café Colo-
nial, num momento de mui-
ta alegria e descontração. As 
uvas que estão sendo produ-
zidas na comunidade Brejaú-
ba são: Niagra, Isabel, Vitória, 
e os produtores já estão en-
grenando na uva Isis, que é 
doce, de excelente qualida-
de. A produção tem o Selo 
de Orgânico na comunidade.

A comunidade está da 
OCS – Água, Terra, Vida no 
vale, do projeto Frutificar, co-
ordenado pelo Padre Honório 
da paróquia São Francisco de 
Assis do jardim das Acácias, 
que não trabalha com agro-
tóxico na produção. “Nós es-
tamos aqui praticamente na 

colheita da uva. É uma ação 
que tem como finalidade prin-
cipal, trazer a valorização do 
trabalho no campo, que tem 
que ser um trabalho, além 
de prazeroso, vai dar renda, 
qualidade de vida, vai opor-
tunizar as pessoas”, disse o 
padre Honório. Mas, ele res-
salta que, uma das principais 
finalidades, é melhorar a au-
toestima das pessoas. “Enten-
der que no campo tem muita 
qualidade de vida, e ele pode 
o que ele quiser. Essa ação de 
hoje está demonstrando isso”.

O extensionista da Ema-
ter, Idalmar Souza explica que 
a atuação do órgão na região 
é com o desenvolvimento ru-
ral, não importando qual ativi-
dade que é desenvolvida nas 
propriedades. “Hoje nós sa-
bemos que as atividades tradi-
cionais têm trazido prejuízos, 
frustrações de safras devido 
às adversidades climáticas, e 
o agricultor tem buscado ca-
da vez mais a diversificação, a 
melhoria da sua renda, e con-
sequentemente a qualidade 
de vida da sua família”, disse.

Rogério Nunes Fernan-
des, gerente do Sebrae Minas, 
regional Mucuri e Jequiti-
nhonha, ficou muito feliz por 
apoiar essas iniciativas pa-
ra valorizar as comunidades. 
“Valorizar nossos saberes, 
nossos sabores, e para nós é 
uma honra, é um prazer, e é o 
papel do Sebrae, criar condi-
ções para que nossos territó-
rios se desenvolvam. Para que 

a gente possa produzir mais, 
vender mais, trazer qualidade 
de vida para todas as pessoas”.

A Analista do Sebrae, Dé-
borah Constantino Moutinho, 
informa que os agricultores 
da Comunidade Brejaúba, e 
de outras comunidades de Te-
ófilo Otoni e região, são aten-
didos no Projeto Semeando 
o Desenvolvimento, que tra-
balha com técnicas de pro-
dução diversificada de uva e 
outras culturas, com apoio do 
Sebrae, Paróquia São Fran-
cisco, Senar, Prefeitura de 
Teófilo Otoni, Emater, Sindco-
mércio, dentre outros par-
ceiros. “E aqui também, na 
Comunidade Brejaúba, nós 
trabalhamos com o turismo, 
na Rota Caminhos Francis-
canos. O Sítio Boa Vista faz 
parte da rota como ponto de 
apoio, acolhendo peregrinos 
e ciclistas, turistas diversos”.

O presidente da Asso-
ciação de Moradores da Co-
munidade Brejaúba, um dos 
proprietários do Sítio Boa 
Vista, sede do evento, Edi-
mar Santos Nascimento, es-
tá no projeto desde 2019, na 
plantação de uva. “Pós-proje-
to a gente dedicou um pouco 
mais no sítio, e hoje estamos 
tendo essa oportunidade de re-
ceber as pessoas para um ca-
fé colonial da nossa segunda 
festa da uva”, disse. O Sindco-
mércio de Teófilo Otoni esteve 
presente no evento através do 
diretor Valdivino Silva. (Fo-
tos: Deborah Constantino).

e atualização de dados ca-
dastrais. - Certidões: emis-
são de certidões de quitação 
eleitoral, filiação partidária, 
composição partidária, cri-
mes eleitorais e negativa de 
alistamento. - Pagamento de 
multas: possibilita a consul-
ta e pagamento de multas 
eleitorais decorrentes de au-
sência às urnas e/ou aos tra-
balhos eleitorais. - Serviços 
diversos: consulta da situa-
ção eleitoral, impressão do 
título de eleitor, entre outros

O Disque-Eleitor 
– telefones 148 ou (31) 
3216-3600 – vai funcionar 
normalmente, de segun-
da a sexta-feira, das 7h às 
19h. Por esse canal, é possí-
vel consultar dados do títu-
lo e situação eleitoral, obter 
informações e, ainda, escla-

recer dúvidas sobre os ser-
viços da Justiça Eleitoral.

Prazos processuais - 
Ficam suspensos, de 20 de 
dezembro de 2022 a 20 de 
janeiro de 2023, os prazos 
processuais, a publicação de 
acórdãos, sentenças e deci-
sões, bem como a intimação 
de partes e advogados, na 
primeira e na segunda instân-
cias. Caso sejam necessárias 
medidas urgentes no perío-
do, há o plantão judiciário.

Os prazos processuais 
voltarão a correr no dia 21 
de janeiro. Essas previsões 
estão na Resolução TRE 
1.123/2019. A Corte Elei-
toral encerrou os trabalhos 
de 2022 na segunda-feira 
(19) e retoma os julgamen-
tos no dia 24 de janeiro de 
2023. (TRE-MG).

De 20/12 a 06/01, o funcionamento será em regime de plantão 
administrativo; prazos processuais ficarão suspensos até 20 de janeiro

Na reunião, foi tratado sobre ações do Sesc e Senac para o 
próximo ano, especialmente em Teófilo Otoni e Região
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Gerais
Secretaria de 

Fazenda aponta 
melhoria nas contas 
públicas de Minas
As contas públicas 

de Minas Gerais apresen-
taram melhoria em todos 
os indicadores em 2022, 
conforme demonstrou o 
secretário de Estado de 
Fazenda, Gustavo Bar-
bosa, durante audiência 
do Assembleia Fiscaliza, 
realizada nesta sexta-fei-
ra (16/12), na Assembleia 
Legislativa. Na oportuni-
dade, o secretário também 
reforçou a necessidade 
de o Estado aderir ao Re-
gime de Recuperação 
Fiscal junto ao governo 
federal para a conquista 
do equilíbrio financeiro 
e fiscal de forma defini-
tiva e estrutural, com o 
equacionamento da dívi-
da com a União, que es-
tá em R$ 147 bilhões. 

No período de janei-
ro a novembro deste ano, 
a receita tributária so-
mou R$ 75,5 bilhões, um 
acréscimo de 7% em re-
lação ao mesmo período 
de 2021, quando a arre-
cadação dos impostos fi-
cou em R$ 70,5 bilhões. 
Isso, sem aumentar ou 
criar tributos. O secretá-
rio atribuiu o bom desem-
penho da arrecadação ao 
trabalho eficiente da Re-
ceita Estadual e às me-
lhorias das condições para 
as empresas que já atu-
am no estado e à atra-
ção de investimentos, o 
que gera mais empregos 
e pagamento de impostos. 

As medidas de sim-
plificação tributária fo-
ram implementadas a 
partir de 2020 e continu-
am ocorrendo em 2022. 
Um exemplo é o projeto 
que desobriga as empre-
sas de entregarem a DAPI 
(Declaração de Apuração 
e Informação do ICMS), 
que, neste ano, alcançou 
11 mil contribuintes dis-
pensados dessa obriga-
ção acessória. Também 
em 2022, a Secretaria de 
Fazenda chegou à con-
cessão automatizada de 
Tratamento Tributário 
Setorial (TTS) para 11 
atividades econômicas. 
A medida desburocrati-
za e agiliza a concessão 
do benefício às empre-
sas dos segmentos con-
templados, que podem 

solicitar o seu TTS de for-
ma totalmente on-line. 

O secretário citou ain-
da o sistema de autorre-
gularização, pelo qual os 
contribuintes evitam a ação 
fiscal e regularizam seus 
débitos de forma espontâ-
nea. Neste ano, chegou-se 
a 81 mil adesões, totalizan-
do R$ 1 bilhão de crédi-
to tributário regularizado. 
Neste ano, a Secretaria de 
Fazenda implementou a 
Nota Fiscal Fácil, que be-
neficia cerca de 350 mil 
produtores rurais, e lan-
çou o aplicativo Educação 
Fiscal MG, que oferece 
a pesquisa de menor pre-
ço de combustível, dentre 
outras funcionalidades. O 
combate à sonegação fis-
cal também mereceu desta-
que por parte do secretário. 
Em 2022, foram realiza-
das mais de 50 operações 
de fiscalização, que repre-
sentaram a recuperação de 
R$ 1,25 bilhão de receita. 

Dados fiscais - Gus-
tavo Barbosa afirmou que 
o Estado deverá fechar 
o ano com pequeno su-
perávit fiscal, revertendo 
um cenário que em 2018 
era de déficit de 11,2 bi-
lhões. Na atual gestão, a 
partir de 2019, esse déficit 
foi sendo reduzido, ano a 
ano, até chegar ao superá-
vit de R$ 130 milhões em 
2021. A despesa com pes-
soal também registrou me-
lhora, ficando em 48,8% 
da Receita Corrente Líqui-
da (RCL), abaixo do limite 
de alerta da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (LRF). 

Regularização pas-
sivos - O secretário lis-
tou os acordos que foram 
firmados pelo Estado pa-
ra a regularização de pas-
sivos: Acordo AMM - R$ 
7 bilhões (liquidado em 

2022); Acordo AMM Saú-
de - R$ 6,7 bilhões (R$ 863 
milhões pagos em 2022); 
Depósitos judiciais - R$ 
7,6 bilhões (R$ 609 mi-
lhões pagos em 2022). 

RRF - Sobre o Regi-
me de Recuperação Fiscal, 
Gustavo Barbosa explicou 
as alterações efetuadas pe-
la LC 178/2021 em relação 
à LC 159/2017, que trouxe 
mais flexibilidade ao RRF, 
principalmente no que tan-
ge às medidas de pesso-
al, que já estão superadas. 
Mesmo com a decisão li-
minar do STF que permite 
ao Estado aderir ao RRF, 
o secretário enfatizou a 
necessidade de a Assem-
bleia apreciar os projetos 
de lei que tramitam na ca-
sa que são PL 1.202/2019, 
PL 1.203/19, PEC 57/2020 
e PLC 48/2020. 

“Em nenhum momen-
to o Estado quer se furtar 
de discutir o RRF na As-
sembleia. Só que a gente 
precisa andar com ele, por-
que as contas não param, 
temos uma dívida com 
a União que precisa ser 
equacionada, sob pena de 
voltarmos ao desequilíbrio, 
que é tudo o que a gente 
não quer”, disse Barbosa. 

O secretário de Fazen-
da elogiou o projeto As-
sembleia Fiscaliza, disse 
que é um ganho para a so-
ciedade mineira, pois abre 
espaço para os secretários 
apresentarem as ações do 
Estado e também promo-
ve o contraditório, o que 
é saudável para a demo-
cracia. “Aqui ouvimos 
vários pontos de vista, al-
guns favoráveis ao gover-
no, outros contrários, mas, 
sobretudo, temos oportu-
nidade de debater, receber 
críticas e também ser-
mos ajudados”, concluiu.

Senador Rodrigo Pacheco 
defende modernização 

da Lei do Impeachment à 
luz da Constituição

Prêmio Chapada de 
Minas: quatro finalistas 
são do Programa de ATeG 

Brasília – O presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), defen-
deu, na sexta-feira (16/12), 
que a Lei do Impeachment 
(1.079/2019) precisa de al-
terações para ser moderniza-
da e adequada à Constituição 
Federal. Ele fez a declaração 
ao receber o anteprojeto, re-
sultado final das análises da 
comissão de juristas criada 
pela Casa, para revisar a le-
gislação. O documento foi 
entregue pelo presidente do 
colegiado, ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 
Ricardo Lewandowski.

“É fato que um instituto 
dessa natureza, por sua gra-
vidade e por sua seriedade 
não pode ser banalizado, não 

Os atendidos pelo Pro-
grama de Assistência Técnica 
e Gerencial (ATeG) ocuparam 
a lista do “Top 15” do 1° Prê-
mio Chapada de Minas. Das 
10 amostras de café envia-
das, quatro produtores aten-
didos pelo Sistema Faemg 
Senar foram selecionados: Iu-
ri Barroso Lauar, Gil Márcio 
Pimenta de Figueiredo, José 
Domingues e Lúcio Ferrei-
ra Dias. A premiação ocorreu 
na Semana Internacional do 
Café (SIC) 2022 e os certifi-
cados foram entregues na pri-
meira semana de dezembro. 

Destes quatro finalistas, 
Lúcio e José foram os dois 
premiados pela qualidade do 
café cultivado. No período 
das pré-eliminatórias, ambos 
os cafeicultores estavam re-
cebendo apoio do ATeG no 
manejo das plantações. Lú-
cio contou que a assistência 
apresentou uma forma mais 
moderna de trabalhar em sua 
propriedade, “que estava ar-
caica, tentando aprender com 
outros produtores que, mui-
tas vezes, também não sa-
biam ao certo o que fazer”. 
De acordo com ele, com a 
ajuda do Sistema Faemg Se-
nar, foi iniciado um trabalho 
com mais lógica, “entenden-
do que muitas vezes o que 
se perdia na propriedade era 
por falta de informação”.

Já o produtor José Do-
mingues contou que apren-
deu a se relacionar melhor 
com as questões burocráti-
cas e também com a tecnolo-
gia. “Eu não sou muito ligado 

pode ficar à mercê de uma 
lei de 1950, especialmen-
te porque depois disso, em 
1988, tivemos uma Consti-
tuição Federal, à qual pro-
posição, a lei, tem que estar 
aderente e bem assimilada”, 
ressaltou Rodrigo Pacheco.

Segundo o presiden-
te, o anteprojeto será entre-
gue a todos os senadores e 

iniciará a tramitação após 
análise da Presidência da 
Casa. O colegiado respon-
sável pelas sugestões foi ins-
tituído em março de 2022. 
Também participaram da 
reunião para a entrega do 
relatório os senadores Da-
vi Alcolumbre e Alexandre 
Silveira, além dos integran-
tes da comissão de juristas.

ao digital, tenho mais conta-
to com a roça e o ATeG foi 
fundamental para ter contato 
com mais essa função. Além 
disso, sempre que tenho algu-
ma dúvida, eu tenho a quem 
recorrer”, contou. Para ele, 
ficar entre os dez primeiros 
colocados na premiação foi 
uma enorme surpresa. “Eu 
não imaginava chegar tão 
longe e não fiz nenhuma pre-
paração específica, apenas o 
colhi quando estava bem ma-
duro e realizei o trabalho de 
sempre, com muito carinho e 
dedicação”, contou orgulho-
so. “Estou satisfeito por es-
tar entre os dez melhores, em 
meio a sessenta amostras. Pa-
ra mim, é como se fosse o pri-
meiro lugar, porque vemos o 
nosso trabalho ganhando re-
conhecimento”, finalizou.

Melhorias pós-ATeG - 
Observando as mudanças no 
modo de produção dos ca-
feicultores após o auxílio do 
ATeG, a diretora do Instituto 
Chapada de Minas, Lidinha 
Meirelles, comentou que é 
perceptível a grande diferença 
na vida dos produtores. “Eu 
costumo dizer que o ATeG 

e o Instituto Café da Chapa-
da de Minas foram os diviso-
res de águas na cafeicultura 
dessa região”. “Antigamen-
te, era cada um trabalhando 
por si, sem apoio qualquer. 
Os cafeicultores não tinham 
um grupo para trocar vivên-
cias ou informações. Hoje, o 
cenário é diferente e conse-
guimos usar os experimentos 
nas fazendas circunvizinhas 
como exemplo, replicando 
as técnicas nas propriedades 
e até mesmo lapidando o que 
é feito. Isso traz um diferen-
cial positivo nos resultados”.

Para Wesley Gomes, téc-
nico que deu apoio aos pro-
dutores desde o começo das 
preparações, é fundamental 
o envolvimento dos cafei-
cultores da região em con-
cursos de qualidade para dar 
visibilidade à região e tam-
bém mostrar o trabalho de-
senvolvido. De acordo com 
ele, o resultado da premiação 
“é fruto de muito trabalho e 
dedicação dos produtores, 
bem como o envolvimen-
to e comprometimento com 
a Assistência Técnica e Ge-
rencial (ATeG) do Senar”.

Números foram apresentados durante audiência do Assembleia Fiscaliza
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Gerais
Municípios têm até 20 

de dezembro para dar o 
aceite na indicação de 

transferências especiais

Cemig orienta quanto 
aos riscos de construir 

sob linhas de transmissão 
e distribuição de energia

Ferramenta impor-
tante para a gestão local, 
as transferências espe-
ciais, emendas indicadas 
individualmente por par-
lamentares a Municípios 
e Estados sem destina-
ção específica, auxiliam 
no orçamento dos Mu-
nicípios. Por este moti-
vo, é importante destacar 
a publicação do Comu-
nicado 48/2022 do Mi-
nistério da Economia 
com um novo cronogra-
ma para execução das 
emendas individuais.

O destaque deste cro-
nograma está no prazo 
para aceite e indicação de 
agência bancária na Pla-
taforma +Brasil, por par-
te dos Municípios, que 
termina no próximo dia 
20 de dezembro de 2022. 
É importante que os ges-
tores estejam atentos, já 
que, no último ciclo que 
ocorreu em novembro 
de 2022, 1/4 dos municí-
pios beneficiados perde-
ram as emendas por não 

A Cemig vem, mais 
uma vez, alertar seus clien-
tes sobre os riscos de cons-
truir moradias sob as faixas 
de segurança das linhas de 
transmissão e distribuição de 
energia da companhia. Além 
de crime, a prática represen-
ta risco para a população, 
pois quem se aproxima das 
faixas de segurança pode so-
frer choque elétrico que, em 
muitos casos, pode ser fatal. 

“Faixa de segurança” é a 
faixa de terra que existe em-
baixo das linhas de distribui-
ção e transmissão de energia 
da Cemig. Elas são necessá-
rias para garantir a segurança 
das instalações da companhia 
e de terceiros, assim como o 
bom desempenho das linhas, 
além de permitir ações de 
inspeção e manutenção. As 
faixas de segurança são defi-
nidas de acordo com critérios 
estabelecidos na NBR 5422, 
na NBR 12304, na Lei 11934 
de 5 de maio de 2009 e na 
Resolução n.º 442 da ANA-
TEL de 21 de julho de 2006. 

Segundo Adieliton Gal-
vão Freitas, gerente de Sus-
tentabilidade da Cemig, 
"utilizar esses trechos pa-
ra construção de moradias 
- inclusive benfeitorias agre-
gadas, como terraço, en-
trada de garagem, quintal 
e similares - ou para qual-
quer outro fim é proibido 
por lei, mas as restrições 
não abrangem somente a 
construção de imóveis. Su-
bir nas torres ou jogar água 
nos fios, nem pensar", alerta. 

Além disso, o geren-
te da companhia reforça a 
questão da segurança en-
volvendo o tema. “A Cemig 
alerta que é proibido cons-
truir qualquer tipo de habi-
tação embaixo das linhas 
de transmissão e distribui-
ção, bem como qualquer 
instalação que provoque a 
redução da distância do ca-
bo condutor ao solo. Dessa 
forma, a companhia sem-
pre orienta a população a 
não se aproximar desses tre-
chos para qualquer ativida-
de que possa gerar riscos às 
pessoas. Nas faixas de se-
gurança, não se pode soltar 
pipa, parar carros e máqui-
nas, colocar fogo na mata 
nem cultivar qualquer tipo 
de plantação, por exemplo”. 

Riscos para a seguran-
ça da população - Linhas 

terem feito esse processo.
A Secretaria de Ges-

tão da Secretaria de 
Desburocratização, Ges-
tão e Governo Digital 
do Ministério da Eco-
nomia e a Secretaria do 
Tesouro Nacional da Se-
cretaria Especial do Te-
souro e Orçamento foi 
responsável pela divul-
gação do cronograma 
para execução das emen-
das individuais em 2022.

O cronograma não se 
aplica àquelas transferên-
cias que têm finalidade 
definida. Caso o seu Mu-
nicípio seja filiado a Con-
federação Nacional de 

Municípios (CNM), vo-
cê tem acesso à Platafor-
ma Êxitos, no conteúdo 
exclusivo, que traz todas 
as informações detalha-
das sobre essas indica-
ções que estarão atreladas 
ao Cadastro Nacional da 
Pessoa Jurídica (CNPJ) 
do beneficiário, como no-
me do parlamentar que 
indicou a emenda, valor 
de repasse, se a emenda 
é para custeio ou inves-
timento, bem como tuto-
rial com orientações sobre 
procedimentos de acei-
te, execução e prestação 
de contas. (Fonte: Agên-
cia CNM de Notícias).

aéreas de alta tensão estão 
energizadas entre 34,5 mil 
Volts e 700 mil Volts. Por-
tanto, quem invade as fai-
xas de segurança da Cemig 
está seriamente submetido 
a risco de choques elétricos 
severos, que podem causar 
a perda de membros, danos 
neurológicos e até a morte. 

Também podem ocorrer 
episódios de incêndio, queda 
de cabo condutor sobre as in-
vasões e os invasores, além 
da destruição de construções 
nestes trechos proibidos. 
“Esses danos geralmen-
te estão associados à apro-
ximação de pessoas ou de 
suas construções dos cabos 
energizados; ao rompimen-
to dos sistemas de aterra-
mento, devido a escavações 
próximas das estruturas e 
ao longo da faixa de segu-
rança; ligações clandesti-
nas oriundas das derivações 
das redes de distribuição re-
gulares existentes próxi-
mas a essas invasões e ao 
rompimento de conexões 
com a consequente que-
da dos cabos energizados”, 
comenta Adieliton Freitas. 

“Podem ocorrer, ainda, 
casos de queda de estrutu-
ras e rompimento de cabos, 
geralmente relacionados a 
condições naturais, como 
ventos, tempestades, descar-
gas atmosféricas e queda de 
árvores; colisões por veícu-
los; vandalismo e focos de 
queimada nas estruturas de 
madeira. Em todos os casos, 
quem invade as faixas de se-
gurança corre risco de se aci-

dentar”, completa o gerente. 
Impactos no sistema 

elétrico - Acidentes causa-
dos por invasão das faixas 
de segurança também po-
dem trazer impactos para a 
rede elétrica relacionados à 
operação e manutenção das 
linhas da Cemig, causan-
do transtornos aos clientes 
da companhia. Em caso de 
ocorrências relacionadas a 
invasões das faixas de se-
gurança, pode haver impos-
sibilidade de religamento 
imediato, em razão da ne-
cessidade de inspeção nas 
áreas invadidas. Também 
pode ocorrer restrição da 
capacidade operativa da li-
nha devido à possibilidade 
de o cabo condutor atingir 
sua altura mínima em rela-
ção aos obstáculos, apro-
ximando-se das invasões. 

Ocorrências nesse senti-
do podem levar ao aumento 
do tempo de restabelecimen-
to do sistema elétrico local, 
acarretando descontinuida-
de da prestação do forne-
cimento de energia para o 
consumidor, devido à ne-
cessidade de patrulhamen-
to das áreas invadidas da 
linha, além do risco de que-
da de estruturas e cabos, po-
dendo causar falta de energia 
em diversos locais. Em ca-
so de dúvidas, ou até mes-
mo para denunciar uma 
situação irregular, o clien-
te da Cemig pode entrar em 
contato com a companhia 
por meio do telefone 116, 
que funciona 24 horas por 
dia. (Foto: Arquivo Cemig).

População deve ficar atenta e se manter longe das faixas de segurança da 
companhia, pois pode sofrer choque elétrico que, em muitos casos, pode ser fatal

Utilizar trechos sob as faixas de segurança sob linhas de 
transmissão e distribuição de energia da Cemig para construção 

de moradias - inclusive benfeitorias agregadas, como terraço, 
entrada de garagem, quintal e similares - além de crime, é uma 

prática que representa risco para a população, pois quem 
se aproxima das faixas de segurança pode sofrer choque 

elétrico que, em muitos casos, pode ser fatal
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Gerais
Afastada indenização para 
trabalhador que deixou de 

receber salário por ausência 
devido a medida protetiva 

em processo penal
Uma empresa pública 

foi absolvida de pagar inde-
nização por danos morais a 
ex-empregado por ter deixa-
do de lhe pagar salários pelo 
período em que ele se ausen-
tou em razão de medida pro-
tetiva imposta em processo 
criminal. A sentença é da ju-
íza Andréa Buttler, titular da 
Vara do Trabalho de Teófi-
lo Otoni, que não constatou 
conduta ilícita da empre-
sa. De acordo com a magis-
trada, a empregadora, uma 
empresa pública de atuação 
em nível federal, não esta-
va obrigada ao pagamento 
de salários e demais vanta-
gens ao empregado, pelo pe-
ríodo em que não ocorreu a 
prestação de serviços, mes-
mo porque a empresa não 
teve qualquer envolvimen-
to nas causas que o impedira 
de comparecer ao trabalho.

Entenda o caso - O tra-
balhador contou que foi réu 
em processo criminal e que, 
de junho de 2016 a dezem-
bro de 2017, foi obrigado a 
se deslocar para a cidade Car-
los Chagas (MG), em cum-
primento a medida protetiva 
que lhe impunha o afasta-
mento de 100 km da cida-
de de Teófilo Otoni (MG), 
onde prestava serviços. Pre-
tendeu receber da ex-em-
pregadora indenização por 
danos morais, ao argumen-
to de que deixou de receber 
os salários e demais vanta-
gens trabalhistas do período.

Ficou provado que, de fa-
to, o trabalhador foi obrigado 
a se afastar do local da pres-
tação de serviços em razão 
da medida protetiva imposta 
em processo criminal. Inclu-
sive, evidenciou-se que, pos-
teriormente, houve redução 
da distância mínima que te-
ria que ser observada pelo tra-
balhador em decorrência da 
medida protetiva. Entretanto, 
conforme pontuou a julgado-
ra, a empresa não deu causa 
a esses acontecimentos e não 
cometeu qualquer ilícito, não 
podendo ser responsabilizada 

pelo pagamento da indeniza-
ção pretendida, até porque não 
estava obrigada a pagar salá-
rios pelo período de inexistên-
cia da prestação de serviços.

Dispensa - A ex-em-
pregadora chegou a admitir 
que, devido às faltas ao tra-
balho, iniciou procedimento 
para a dispensa do emprega-
do por justa causa, mas infor-
mou que o procedimento foi 
revisto após ter sido cientifi-
cada sobre os motivos que o 
impedia de comparecer ao 
trabalho. Além disso, ficou 
provado que, após retornar 
à localidade da prestação de 
serviços, na cidade de Teófi-
lo Otoni, o trabalhador ainda 
integrou os quadros da em-
presa durante alguns meses.

O Termo de Rescisão 
do Contrato de Trabalho 
(TRCT) comprovou que o 
empregado foi dispensado 
somente em julho de 2018, 
após o prazo da medida pro-
tetiva e, ainda assim, sem jus-
ta causa, hipótese que, como 
ressaltou a magistrada, in-
sere-se no poder diretivo do 
empregador. Na análise da 
juíza, nenhum prejuízo so-
breveio ao trabalhador por 
conta do procedimento pa-
ra dispensa por justa causa 
que havia sido instalado, o 
qual foi cancelado a tempo.

O profissional apresen-
tou mensagens de correio 
eletrônico que, segundo ele, 
demonstrariam suas tentati-
vas de obter trabalho junto à 
empresa em outra localida-
de, no período de junho de 
2016 a dezembro de 2017, 
quando teve de se afastar de 

Teófilo Otoni. Mas, confor-
me registrado na sentença, 
as mensagens datam do mês 
de junho de 2018, ou seja, 
são posteriores ao período.

Obrigações recíprocas 
- Segundo ponderou a juíza, 
o contrato de trabalho tem 
caráter sinalagmático, isto 
é, envolve obrigações recí-
procas das partes. De acordo 
com a julgadora, não tendo 
o trabalhador prestado servi-
ços nos meses em que esteve 
afastado em razão da medi-
da protetiva que foi forçado 
a observar, não são devidos 
pela empresa os salários ou 
outras vantagens do período, 
especialmente considerando 
que “a ex-empregadora não 
teve qualquer envolvimento 
nas causas que o impediram 
de comparecer ao trabalho”, 
frisou. Constou ainda da sen-
tença que o reconhecimento 
da indenização por dano mo-
ral exige a presença de todos 
os elementos previstos no 
artigo 186 do Código Civil, 
quais sejam: a) ato omissivo 
ou comissivo; b) nexo causal; 
c) dano moral ou material e 
d) culpa, em sentido amplo.

No caso, a juíza não 
constatou nenhuma conduta 
ilícita por parte da empresa. 
Portanto, em razão da ine-
xistência dos requisitos da 
responsabilidade civil, ela 
julgou improcedente o pedi-
do de indenização por danos 
morais. Houve recurso, mas 
a sentença foi mantida pelos 
julgadores da Terceira Tur-
ma do TRT-MG e transitou 
em julgado. Processo > PJe: 
0010831-66.2020.5.03.0077.

Faleceu Antônio de 
Pádua Guedes Guimarães 

“Antônio Pincelão”
Antônio de Pádua Guedes Guimarães 

“Antônio Pincelão”, aposentado do IBC, 
foi presidente do América Futebol Clube 
de Teófilo Otoni, durante 15 anos. Morreu 
de parada cardíaca, em Belo Horizonte, e 
foi cremado no Cemitério do Bonfim. Suas 
cinzas serão levadas para Queixada, mu-
nicípio de Novo Cruzeiro, para terra de 
sua propriedade. Nunca vendeu nada do 
clube América, passou para o seu sucessor 
1.300 sócios em dia. Deixa a esposa Ma-
ria Regina, duas filhas, Patrícia e Vanessa, 
e dois netos. Foi um homem sério, deter-
minado, fidelíssimo nos seus princípios.  
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Segurança Pública

GEPAR comemora o 
Natal com moradores 

dos bairros Teófilo Rocha 
e Manoel Pimenta

Polícia Militar prende
 dois homens por tráfico 

de drogas em Caraí

Teófilo Otoni - Milita-
res pertencentes ao Grupo 
Especial de Policiamen-
to em Área de Risco (GE-
PAR), do 19º Batalhão de 
Teófilo Otoni, em parceria 
com a Associação Comu-
nitária dos Moradores do 
Bairro Teófilo Rocha (AS-
COMBATER), realizaram 
uma Ação Cívico Social 
(ACISO), em comemora-

ção ao dia do Natal. A ativi-
dade contou com a presença 
de crianças, adolescentes, 
moradores dos bairros Teó-
filo Rocha, Manoel Pimen-
ta, e do PM Amigo Legal.

Foram atendidas 200 
crianças, que foram agra-
ciadas com atividades re-
creativas como pula-pula, 
diversas brincadeiras, um 
delicioso almoço, além de 

brinquedos e cestas básicas 
que foram oferecidas aos 
seus familiares. A atividade, 
que teve o condão de elevar 
o pilar de Mobilização So-
cial Institucional, evidenciou 
o verdadeiro sentido do Es-
pírito Natalino. Equipe GE-
PAR: sargento Mikael, cabos 
Abrantes, Walace e Mon-
teiro. (Informações/Fotos: 
19º BPM, Teófilo Otoni).

A Polícia Militar fazia 
patrulhamento pela cida-
de de Caraí, na sexta-feira 
(16/12), quando a equipe 

deparou com dois indiví-
duos em uma motocicleta, 
e ao perceber a presença 
policial, eles fugiram pe-

Homem é morto a tiros 
no Bairro Joaquim 

Pedrosa, em Teófilo Otoni

O crime ocorreu na 
noite de sábado (17/12), 
na Rua Sebastião Francis-
co de Oliveira, Bairro Joa-
quim Pedrosa, em Teófilo 
Otoni. A Polícia Militar 
foi acionada, e no local a 
equipe deparou com um 
homem caído no chão, 
alvejado por disparos de 
arma de fogo. Minutos 
depois chegou uma equi-
pe do Samu, que consta-
tou o óbito. Segundo a 
PM, a informação obti-
da por pedestres que esta-
vam próximo ao local, era 
que ouviram apenas o ba-
rulho dos tiros, mas não vi-

sualizaram os autores, nem 
mesmo algum veículo.

O local foi isolado, até 
a chegada da perícia técni-
ca da Polícia Civil, e após 
os trabalhos de praxe, o 
corpo foi removido pa-
ra o Instituto Médico Le-
gal, onde foi necropsiado 
na manhã deste domingo 
(18). A perita constatou a 
princípio perfurações na 
face da vítima, provenien-
tes de disparos de arma de 
fogo, calibre 380, e foram 
recolhidas 04 cápsulas. A 
vítima é Altair Rodrigues 
Pinto, de 45 anos, que resi-
dia na Rua Frei Benvindo, 

Bairro Joaquim Pedrosa.
Uma testemunha in-

formou aos militares, que 
Altair já vinha sendo ame-
açado de morte, e que após 
ele ter furtado uma bicicleta 
em data anterior, tais ame-
aças se agravaram. Os po-
liciais fizeram diligências e 
receberam informações do 
nome do possível mandan-
te do crime. Foram consta-
tadas existência de câmeras 
de monitoramento em esta-
belecimentos nas imedia-
ções, que podem ajudar a 
polícia a elucidar o crime. 
(Informações: PMMG / 
Fotos: Divulgação).

Polícia Militar forma 
264 alunos no Proerd na 

cidade de Itaipé

Na manhã de quarta-
-feira (14/12), foi realizada a 
formatura do Proerd, de 264 
crianças das Escolas Muni-
cipal Maria de Fátima Batis-
ta Matias e Escola Estadual 
Professora Francisca Matos, 
na cidade de Itaipé. A sole-
nidade ocorreu no clube Ma-
gon e contou com a presença 
do subcomandante do 19° Ba-
talhão de Teófilo Otoni, major 
Thiago; do comandante do 2° 
Pelotão de Caraí, tenente Mar-
los, do vice-prefeito Adeil-
son, e diversas autoridades.

Durante a solenidade, 

os alunos receberam uma ca-
miseta do programa Proerd, 
e houve ainda a premiação 
dos alunos destaques e tam-
bém no concurso de reda-
ção, enaltecendo ainda mais 
o programa. Foram adqui-
ridos diversos brindes além 
de 04 bicicletas para os alu-
nos com melhor redação. To-
dos os brindes e camisetas 
foram adquiridos por parcei-
ros e apoiadores do Proerd na 
cidade de Itaipé e região. A 
banda de música da 15ª RPM 
marcou presença na formatu-
ra abrilhantando o evento sob 

a regência do maestro tenente 
Michel, além do Leão Daren.

Por fim, o major Thiago 
agradeceu a parceria dos edu-
candários, da família, e desta-
cou o empenho dos militares 
envolvidos na condução do 
Proerd na cidade de Itaipé, 
valorizando a conquista dos 
formandos e a importância na 
educação das crianças no mu-
nicípio. Equipe: major Thiago, 
tenente Marlos. Banda de mú-
sica 15ª RPM. Cabo Cordeiro, 
instrutor do Proerd. Soldado 
Maximilian. (Informações/Fo-
tos: tenente Marlos Aurélio)

las ruas da cidade, mas 
foram perseguidos e abor-
dados. Com os autores fo-
ram apreendidas drogas e 
uma motocicleta, que esta-
va com caracteres de iden-
tificação adulterados.

Foram apreendidas: 
03 buchas de maconha, 15 
pinos com cocaína, e uma 
motocicleta. Os dois foram 
encaminhados para a dele-
gacia de Polícia Civil, para 
as medidas de polícia judi-
ciária. Equipe Caraí: sar-
gento Pedroza e soldado 
Ellen. (Informações/Foto: 
PMMG, tenente Marlos).
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Publicação LegalLBV e VOCÊ: juntos 
podemos vencer a fome!

Homem morre em grave acidente 
na BR 116, km 263, em Teófi lo Otoni 

A Legião da Boa Von-
tade iniciou a entrega das 
cestas de alimentos não 
perecíveis a milhares de 
famílias em situação de vul-
nerabilidade social e em ris-
co alimentar em todo o país, 
por meio da tradicional cam-
panha Natal Permanente da 
LBV — Jesus, o Pão Nosso 
de cada dia!, que nesta edi-
ção tem como tema “Jun-
tos para vencer a fome!”.

A mobilização social 

benefi ciará famílias aten-
didas ao longo do ano pe-
la Instituição e também as 
assistidas por organizações 
parceiras que são assessora-
das pela LBV. A iniciativa, 
que tem o objetivo de pro-
porcionar às famílias um 
Natal digno e sem fome, 
continua arrecadando do-
ações de alimentos e conta 
com o apoio de doadores, 
colaboradores, voluntários 
e parceiros da sociedade em 

geral. Como a pandemia da 
Covid-19 ainda continua, 
a entrega das doações será 
de forma organizada para 
evitar aglomerações, co-
mo distanciamento físico, 
o uso de máscara de prote-
ção, e de álcool em gel 70%.

Ação solidária - Va-
le ressaltar que serão entre-
gues mais de 50 mil cestas 
de alimentos em mais de 
250 localidades nas cin-
co regiões do país. Ainda 

dá tempo de ajudar. Bas-
ta entrar no site www.lbv.
org.br ou fazer uma trans-
ferência bancária pela cha-
ve pix: e-mail pix@lbv.
org.br. Se preferir ligue pa-
ra o telefone 0800 055 50 
99. Para outras informa-
ções acerca da entrega das 
doações e demais ações re-
alizadas pela LBV em to-
do o Brasil, basta acessar o 
endereço @LBV Brasil no 
Instagram ou no Facebook.

A Polícia Rodoviária 
Federal registrou um gra-
ve acidente no km 263 da 
BR 116, próximo à Colô-
nia Mestre Campos, zo-
na rural de Teófi lo Otoni, 
no domingo (18/12), uma 
colisão frontal entre um 
veículo Polo, placas de Te-
ófi lo Otoni, e uma carreta 
que seguia de Salvador/BA 
para Duque de Caxias/RJ. 
Segundo o agente da PRF, 
Yuri Virtuoso, verifi cando 
a situação do local, e, em 
conversa com o condutor 
da carreta e outras testemu-
nhas, chovia muito quando 
ocorreu o acidente.

O condutor do veí-
culo Polo, Fábio Santos 
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 União e Solidariedade para fazer um Natal sem fome a milhares de famílias em risco, e 
alimentar no Brasil; A LBV iniciou a entrega das cestas de alimentos não perecíveis 

Dias, de 36 anos, perdeu 
o controle da direção na 
descida, invadiu a con-
tramão, e ocorreu a coli-
são. Ele morreu no local. 
Fábio era natural de Te-
ófilo Otoni e trabalhava 
em um supermercado lo-
cal. O condutor da carre-
ta disse que deparou com 
o veículo em alta velo-

cidade, tentou desviar, 
mas não deu por causa 
da vala, e não teve co-
mo evitar a colisão.

Uma equipe do Cor-
po de Bombeiros retirou 
o corpo da vítima de den-
tro do veículo. Após os 
trabalhos da perícia téc-
nica da Polícia Civil, foi 
removido ao IML para a 

necropsia. A Polícia Civil 
vai apurar as causas e cir-
cunstâncias do acidente. O 
impacto da colisão foi tão 
violento que partes do ve-
ículo Polo se espalharam 
pela pista, como a bateria, 
motor e porta. O agente 
da PRF destaca que, até a 
carreta teve diversas ava-
rias. (Fotos: Divulgação).
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